





## Lunes 24 de abril | 2023

## Realiza IVEC homenaje al escritor Jorge López Páez en su sexto aniversario luctuoso

El Instituto Veracruzano de la Cultura, a través de la Casa Museo Guillermo Landa, rinde homenaje al escritor huatusqueño Jorge López Páez con motivo de su sexto aniversario luctuoso. La actividad tendrá lugar el próximo viernes 28 de abril a las 17:00 horas, con la participación de reconocidos especialistas en la obra literaria del homenajeado. La entrada es gratuita.

Este merecido reconocimiento al destacado novelista mexicano estará conformado por las presentaciones editoriales de tres publicaciones dedicadas a su obra. La jornada comenzará con la narración de una **semblanza biográfica** por parte de Agustín del Moral, actual director editorial de la Universidad Veracruzana. Posteriormente, se presentará un dossier de la revista *La Palabra y el Hombre*, cuyo número reunirá los ensayos de prestigiosos estudiosos del trabajo del afamado huatusqueño, así como compartirá un cuento inédito del autor, titulado "La suerte de El Manchas"; la presentación estará a cargo de Mario Muñoz, quien es director de la mencionada revista.

Jorge Muñoz, profesor del Departamento de Literatura en el Centro de Enseñanza para Extranjeros de la UNAM, hablará sobre la antología *Sin ganas en Ghana y otros relatos*, la primera de las dos obras inéditas de Jorge López Páez que se presentarán por primera vez en la ciudad que le vio nacer. Publicado por la Editorial UV, el libro está compuesto por una serie de cuentos de temática gay, eje que atraviesa cada una de las historias.

Finalmente, se contará con la participación de León Guillermo Gutiérrez, miembro del Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades de la UAEM, quien presentará la novela inédita *Clara Deschamps Escalante*, reciente publicación del Instituto Veracruzano de la Cultura que forma parte de su colección Voladores. Guardada como una primicia para celebrar el centenario de su nacimiento, se trata de una obra que, con el sentido del humor que caracterizaba al autor de "Doña Herlinda y su hijo", cuenta las vicisitudes de los

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico Veracruz, Ver. 01 [229] 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135. Centro Histórico Xalapa, Ver. 01 (228) 818 04 12











trabajadores de la embajada de México en Budapest durante la presidencia de Luis Echeverría. Todas las presentaciones serán moderadas por Diana Luz Sánchez, actual editora responsable de la revista *La Palabra y el Hombre*.

Jorge López Páez nació en Huatusco el 22 de noviembre de 1922 y falleció el 28 de abril de 2017 en la Ciudad de México. Poseedor de un humor punzante y una gran maestría narrativa, es autor de diez novelas y seis libros de cuentos, a los que ahora se suma *Clara Deschamps Escalante* y *Sin ganas en Ghana y otros relatos*. Perteneció a la llamada Generación de Medio Siglo y fue reconocido a lo largo de su carrera con premios como el Xavier Villaurrutia, por *Los cerros azules* (1993); el Premio Internacional de Cuento La Palabra y el Hombre, por *Lolita toca ese vals* (1994); el Mazatlán de Literatura, por *Antología* (2003), y el Nacional de Ciencias y Artes en el área de Lingüística y Literatura por su trayectoria literaria en 2008. En 1985, su cuento "Doña Herlinda y su hijo" fue llevado al cine por el director mexicano Jaime Humberto Hermosillo. Además, fue uno de los primeros escritores en darle presencia y voz narrativa a los infantes y a los protagonistas masculinos del amor homoerótico.

El crítico José Joaquín Blanco lo llamó "un Voltaire en guayabera" y Emmanuel Carballo estimaba su obra *Mi hermano Carlos* (1965) como una de las mejores novelas de la literatura mexicana. Realizó estudios de derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México, así como en la Facultad de Filosofía y Letras de dicha casa de estudios. Fue coordinador de talleres literarios y colaborador de *Cuadernos Americanos, El Nacional, Humanismo, Mercurio* (Perú), *México en la Cultura, Novedades, Prometeus* y otros. También fue beneficiario del FONCA en 1989 y de la Fundación Simón Guggenheim en 1983-1984, además de miembro del Sistema Nacional de Creadores de Arte desde 1994, siendo reconocido como creador emérito en 1999.

Invitamos a participar de este homenaje a Jorge López Páez el viernes 28 de abril, en punto de las 17:00 horas, en el jardín de la de la **Casa Museo Guillermo Landa**, nuevo recinto IVEC ubicado en la Avenida 1, No. 333, en el Centro Histórico de la ciudad de Huatusco, Veracruz. El acceso al evento es

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico Veracruz, Ver. 01 [229] 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135. Centro Histórico Xalapa, Ver. 01 (228) 818 04 12











completamente gratuito. Para consultar más información puedes visitar la página de Facebook @CasaMuseoLanda.

Conoce la programación completa del Instituto Veracruzano de la Cultura a través del sitio web <a href="https://www.ivec.gob.mx">www.ivec.gob.mx</a>.



Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico Veracruz, Ver. 01 (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135. Centro Histórico Xalapa, Ver. 01 (228) 818 04 12

